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『会長挨拶』 

一般社団法人岐阜県損害保険代理業協会   えんどう  よしかつ 

会長 遠藤 昌克 
  

 今年の冬はやはり暖冬だったのでしょうか？岐阜市の梅林公園の梅もすでに咲 

いています。今年は３月初旬まで１００本ほどの梅の木がライトアップされ、梅 

花をイメージした光の演出も行われ、梅花が光り輝く様子を散策しながら鑑賞で 

きるようです。早くも春の陽気が感じられます。山ではスキー場の雪がなく、今 

月で営業を終えるスキー場もあるようで、春の訪れは早いようです。 

春といえば、私事ですが毎年、２月３日の節分に「玉姓院のつりこみまつり」 

に参加しております。岐阜駅付近で大きな赤い鬼が大きなたすきをかけ、立って 

いる姿を見たことはありませんか。祭りを前に盛り上げるために立っているよう 

ですが、今年のたすきには「手洗い、うがい、疫病退散」、「ゆっくり走ろう！」 

と書かれていて、交通安全や地域の無事にギロリと目を光らせ、道行くドライバー 

ににらみを利かせています。そして「玉姓院のつりこみまつり」の本祭は赤鬼に扮した厄男を神輿に、おか

めに扮した厄女を御所車に乗せ町内を練り歩き、その後本堂に担ぎ込み、祈祷をして一年の無病息災･招福

を願うお祭です。クライマックスの赤鬼に扮する厄男が担ぎ手の中に飛び込み、もみくちゃにされながら、

つり込まれる姿はまさに圧巻！の一言です。最近はつり手も高齢化になり、人数も減ってきています。今年

は担ぎっぱなしで、１週間ほど肩が痛かったです・・・。ぜひ若い人の参加を期待しています。 

 

 さて、代協活動ですが、今年度もあとわずかになりました。「三冠王」の１つであるコンサルティングコー

ス受講者募集が目標の１５名に対し１９名の申込みがあり、無事に達成できました。教育委員会の皆様はじ

め会員の皆様、ご協力をいただきました皆様に心より御礼申し上げます。ありがとうございました。 

そして事業継続力強化・社労士認定制度もなんとか達成できそうです。しかし残念ながら仲間づくり推進(正

会員増強運動)は未だに１名です。大変苦戦を強いられている状況です。会員の皆様のご協力をよろしくお

願いいたします。２０２４年度は役員改選の年となり、各支部においても人選にご苦労されているかと思い

ます。なかなか新しい人材を入れていくことは難しいかもしれませんが、ぜひ新しい方をお誘いいただき、

支部の活性化をお願いいたします。全国の中でも若い人たちが活躍している代協は元気がいいです。岐阜県

も頑張りましょう。 

 

 また、現在、令和６年能登半島地震義援金の募金を募っています。集めました義援金は日本代協を通じ、

石川代協をはじめとした被災県代協にお送りいたします。被災地の状況は少しずつ復旧に動いていますが、

震源地に近い能登半島の大部分は石川県であるため、他の県と比べても被害が大きく、まだまだ大変な状況

には変わりありません。皆様の温かいご支援を賜りますよう心よりお願い申し上げます。 

そして『日本は地震大国です、あなたが住む地域でいつ起きても不思議はない』とお話ししても、震災の惨

状や教訓が伝えられても、『わが事』と受け止めてもらえないことも多々あります。過去の教訓を胸に地震

のリスクを認識して、今一度地震への備えをしていただけるように地震保険の必要性を広く消費者に伝えて

まいりましょう。 

 

１ｐ・・会長挨拶／目次                 ９ｐ・・『街道シリーズ』（郡上街道 17）松尾 一 
２ｐ・・スケジュール／事務局より         １０ｐ・・会員投稿 
３ｐ・・支部報告①                      １１ｐ・・提携事業者広告掲載① 
４ｐ・・支部報告②／委員会報告①         １２ｐ・・提携事業者広告掲載② 
５ｐ・・代理店紹介                １３ｐ・・提携事業者広告掲載③ 
６ｐ・・中さんの保険諸国慢遊記（213）  ①    １４ｐ・・提携事業者広告掲載④  
７ｐ・・    ～保険ジャーナリスト  ②    １５ｐ・・委員会報告②／編集後記 
８ｐ・・          中﨑章夫  ③  
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～ ス ケ ジ ュ ー ル ～ 

  

日付 主催 行事・議題・内容など 開催場所 

１ ２４ 水 組織 委員会（１１：３０～） 馬喰一代 

 ２６ 金 中濃 支部新年会（１８：００～） 昇月 

 ３１ 水 広報機関誌 委員会（１３：００～） 県代協事務局 

２ ２ 金 県代協 三役会（１１：００～） Web開催 

 ６ 火 県代協 理事会（１３：３０～） 瑞穂総合センター 

 ７ 水 西濃 例会（１１：３０～） 五右衛門 

 ８ 木 東濃 幹事会（１１：００～）、例会（１１：３０～） みわ屋 

 １３ 火 中濃 例会（１０：３０～） 太田交流センター 

 １４ 水 飛騨 例会（１１：３０～） 魚菜 

 １５ 木 岐阜 役員会（１３：００～） Web開催 

 ２１ 水 企画環境 委員会（１１：００～） Web開催 

 ２２ 木 岐阜 東ブロック会（１２：００～） 馬喰一代 県庁東店 

 ２２ 木 岐阜 西ブロック会（１２：００～） 馬喰一代 長良本家 

 ２４ 土 広報機関誌 中日新聞トータルプランナー広告掲載 中日新聞朝刊 

 ２７ 火 組織 委員会（１３：００～） ハイブリッド開催 

３ ６ 水 西濃 例会（１１：３０～） 五右衛門 

 １２ 火 中濃 例会（１０：３０～） 太田交流センター 

 １３ 水 飛騨 例会（１１：３０～） 未定 

 １４ 木 東濃 例会（１１：３０～） みわ屋 

４ ４ 木 県代協 理事会（１３：３０～） 瑞穂総合センター予定 

～ 事務局より ～   ★通常総会日程のお知らせ 

日本代協   ２０２４年 ６月１４日（金）  １０：００～  損保会館 

県 代 協   ２０２４年 ５月２３日（木） １３：３０～  グランヴェール岐山 

岐阜支部   ２０２４年 ４月２６日（金） １４：００～  メディアコスモス 

西濃支部   ２０２４年 ４月２６日（金） １４：００～  スイトピアセンター 

中濃支部   ２０２４年 ４月１２日（金） １７：３０～  調整中 

東濃支部   ２０２４年 ４月１１日（木） １１：００～  みわ屋 

飛騨支部   ２０２４年 ４月 ５日（金） １８：３０～  調整中 

 

※ 開催時間、場所につきましては現在の予定をお知らせいたしております。 

変更の場合もございますのでご了承ください 

 

岐阜県代協事務局  

TEL ： ０５８－３２９－００５０   

FAX ： ０５８－３２９－００４０ 

Ｅメールアドレス ： gfdaikyo@opal.ocn.ne.jp  

（担当：小川百合子） 
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【岐阜支部２月活動報告】 

〇岐阜支部役員会開催報告 

 開催日時 ： ２０２４年 ２月１５日（木）１３：００～  開催場所 ： Web 開催 

  参加者数 ：  ８名                     報告者名 ： 棚橋 健久 

  ≪内容≫  

  ・2024 年度役員改選について 

  ・2024 年度支部総会について 

   ・2/22 東ブロック会、西ブロックについて 

【西濃支部２月活動報告】 

〇西濃支部２月例会報告 

 開催日時 ： ２０２４年 ２月 ７日（水）１１：３０～   開催場所 ： 大垣「五右衛門」 

 参加者数 ： １４名                    報告者名 ： 中河 美智彦 

 ≪議題≫ 

 ①連絡事項 

 ・2024 年度支部総会について・・総会、セミナー、懇親会 

 ・能登半島地震義援金協力のお願い 

 ・提携事業者ファブリカより案内 

 ②委員会報告 

 ・企画環境・2 月 ディーラー向け注意喚起文発送 

       「ジギョケイ」目標達成への協力依頼（残り 3 店） 

 ・教育・・コンサルティングコース受講申込のお願い（2/9 締め切り、目標数 15 名）  

 ・広報・・中日新聞トータルプランナー広告掲載（2 月 24 日） 

      バス広告県内６路線実施中 

 ・CSR・・使用済み切手回収依頼、献血キャンペーン協力依頼 

 ・組織・・仲間づくり協力のお願い（西濃支部１店） 

 ③県代協より・・県代協総会・・5/23（木）グランヴェール岐山にて 

         西濃支部総会・・4/26（金）スイトピアセンター学習室 

                 （救急救命セミナー開催予定） 

 ④その他情報交換・・ＭＳＧ保険サービス 犬飼氏による保険金支払いに関する勉強会開催予定 

      ※次回例会 ２０２４年 ３月 ６日（水）１１：３０～ 大垣「五右衛門」にて 

 

【中濃支部２月活動報告】 

〇中濃支部２月例会報告 

開催日時 ： ２０２４年 ２月１３日（火）１０：３０～  開催場所 ： 太田交流センター 

 参加者数 ： ９名                   報告者名 ： 丸野 博文 

≪内容≫  

①委員会報告 

・CSR・・義援金について 

②支部役員について 

 ・役員を順番に行う１期２年 

 ・総会にて議案審議を行う 

・各代理店に案内文を FAX し意見のある方は３月例会でお願いしたい 

③支部総会について 

 ４月１２日（金）１７：３０～ 場所は検討中 

④その他情報交換 

 ※次回例会 ２０２４年 ３月１２日（火）１０：３０～ 太田交流センター予定 

支部活動報告
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【東濃支部２月活動報告】 

〇東濃支部２月例会報告 

 開催日時 ： ２０２４年 ２月 ８日（木）１１：００～ 幹事会、１１：３０～ 例会 

  開催場所 ： みわ屋  

 参加者数 ： １２名 

 報告者名 ： 田口 友喜 

 ≪内容≫  

・幹事会・・次期役員について 

・例会 

① 提携事業者（株）ファブリカコミュニケーションズより 

② 各委員会報告 

③ 2024 年支部総会について 

④ その他情報交換 

※次回例会 ２０２４年 ３月１４日（木） １１：３０～ 例会  みわ屋にて 

 

【飛騨支部２月活動報告】 

〇飛騨支部２月例会報告 

開催日時 ： ２０２４年 ２月１４日（水）１１：３０～ 

開催場所 ： 魚祭 

参加者数 ： １０名 

報告者名 ： 熊木 千夏 

≪内容≫ 

①各委員会報告 

②その他  

 ・新年会、賀詞交歓会報告 

 ・新役員（2024 年度・2025 年度）の件、決定 

 ・2024 年度飛騨支部総会開催について 

   日時・・２０２４年 ４月５日（金）１８：００～ 総会、１８：３０～懇親会 

   場所・・未定（来月報告） 

※次回例会 ２０２４年 ３月１３日（水）１１：３０～ 場所未定 

 

                                               

委員会報告 ①  
 

【ＣＳＲ委員会】  

令和６年能登半島地震義援金のご協力のお願い 
 

１月１日に発生しました能登半島地震により、お亡くなりになられた方々に心から 

お悔やみ申し上げますとともに、被災された皆様にあらためてお見舞い申し上げます。 

 

代協会員の中にも多大の被害に遭われ、代理店業務もままならない状態の方も多数おみえの 

ようです。一日も早い復興のためにも、被害会員を支援するための資金援助として日本代協を 

通じて、被災地区の代協にお届けさせていただきたいと思い、２０２４年２月２９日を締切日 

といたし、現在、義援金を募っております。 

会員の皆様のご協力をよろしくお願い申し上げます。 

（報告者 ： CSR委員長 礒谷 宏） 
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岐阜支部 岐阜第一保険サービス株式会社 

 

 
＜代理店名＞ 

岐阜第一保険サービス株式会社 

 

＜所在地＞ 

〒500-8061 

岐阜市小熊町２－２０ 

TEL:058-263-6009 

FAX:058-263-9025 

E-mail: info@gifudaiichi.com 

 

＜代表者＞ 

代表取締役 高田 明和（タカダ アキカズ） 

 

＜スタッフ＞ 

 営業９名 事務１名 合計１０名 

 

＜取扱保険会社＞ 

損保 あいおいニッセイ同和損害保険（株）  １社 

生保 三井住友海上あいおい生命保険（株）、日本生命保険相互会社、はなさく生命（株） ３社 

 

＜略歴＞ 

昭和３５年 岐阜第一代理店として個人代理店 創立 

平成１２年 有限会社タカダ保険サービスとして法人化 

平成２８年 岐阜第一保険サービス株式会社に名称変更 

現在に至る 

 

＜経営理念＞ 

１：お客様の立場でご提案します。 

２：地域密着の代理店です。 

３：アフターフォローも充実。 

 

  

代理店紹介
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中さんの保険諸国漫遊記（２１３） 

保険ジャーナリスト 中﨑 章夫 

金融庁、大手損保の事前協議の不正の温床、取引慣行にメス 

―政策保有株式の解消要請や企業代理店の調査、ルールの見直し・検討へ 

 

◇命のリスクとダイエット 

 １２月１０日からダイエットを始めた。７５歳を迎えて体重が９５．８キロと１００キロをうかがう

ようになってしまったからだ。かかりつけの医者にも、腹が出過ぎ

て心臓が上に押し上げられ、このままだと負荷がかかり過ぎで問

題だ。動脈硬化も検査結果ではすれすれの値でこのままでは保証

の限りではない、と言われ、命のリスクを初めて実感しぞっとした

からだ。そこで食生活の見直しとなった。糖質を制限し、体脂肪を

減らす。ジム活も緩やかなエクササイズに加え、週３日の筋トレも

メニューに入れる。お酒もできるだけ控える。こうして３ヵ月で１

０キロをおとし８５キロにとりあえず持っていく。筋力を落とせ

ないので３２％あった体脂肪率をとりあえず２８％程度に引き下

げる。こんな取り組みを開始し、正月もそれを守った。すでに２か

月以上が経過したが、現在体重は８７キロ台、体脂肪は３０％程度

となっている。さて、もう少しでとりあえずのゴールとなるが、体

は改善されたのだろうか？ 

 

◇大阪、群馬への旅 

 そんな折、大阪、群馬と出かける機会ができた。大阪は２月１６～１７日と１泊で大阪ヒルトンでの

オフ会だった。全国からメンバーやオブザーバーなど５７人参加してのＲＩＮＧの会の勉強会・交流会

だったが、最上階（３５階）の展望良い素晴らしい会場での本音トークの自主的な交流・勉強会は改め

て大いに刺激的なものだった。また夜の同会場での美味しい洗練されたフレンチを食しながらの懇親会

も満足のいくものだった。さすがにこの時ばかりは糖質制限を解除し、料理全部にデザートとフランス

パンを５切れもバター付きで食べてしまった。（申し訳程度にカロリミットを直前に飲んだが） 

翌１７日は、現地幹事の方々の特別の計らいで、希望者３０名ほどで森ノ宮のグランド花月森ノ宮特別

公演を鑑賞した。すゑひろがりず、令和ロマン、インディアンズ、ジャルジャル、矢野・兵動、中田カ

ウスと未来図などの漫才に腹を抱えて笑ったり、おかっぱ頭に瓶底メガネ、そばかす顔で巨乳の中年女

性という風貌で、コテコテの大阪のおばちゃんをイメージした、すっちー座長の吉本新喜劇を初めて生

でみることが出来たのはラッキー、すっちー恒例の舞台上からの飴玉のバラマキも５列目で手に入れら

れたおまけつきだった。 

 １８日の日曜は義母の７回忌の法事で群馬県太田東雲寺（曹洞宗）へクルマで出かけた。昼は赤城牛

のサーロインステーキとツナサラダ、あちこち出掛けるさいの食事はダイエット中だけに何時になく気

を使い何かと大変であった。 

 

◇金融庁、損保カルテル問題で不正の「温床」に切り込む 

 金融庁は、２０２３年１２月に企業向け保険料を事前調整したとして損保大手４社に保険業法に基づ

く業務改善命令を出した。保険料の事前調整は独占禁止法が禁じるカルテルや私的独占の疑いがあるた

め、公正取引委員会も調査中だが、金融庁は公取委とは別に独自に調査に乗り出すことをきめると 

ともに、２月末に再発防止策などを盛った業務改善計画の提出を命じており、その中で従来の取引慣行

のあり方、たとえば保険サービスの内容ではなく、政策株の多寡で契約の獲得・維持が決まる暗黙のル
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ールが価格調整の温床になったと問題視した政策保有株問題や企業代理店問題に切り込む方針で現在

の政策保有株の追加の削減額と削減ペースの速度アップを改善計画に盛り込むよう求めている。 

 

◇金融庁の政策株売却加速要請受け、大手損保も明確な姿勢変化 

 ２月９日には、マスコミ報道等によると、企業向け保険の入札で価格調整していたことが発覚した損

保大手４社に対し、金融庁が「政策保有株」の売却を加速させるよう求めていることが判明した。顧客

企業と良好な関係を維持するための株式の持ち合いが、公正な競争をゆがめた恐れがあるとして、不透

明な商慣行の抜本的な是正を求める。 

 ２月１３日の閣議後会見で鈴木俊一金融相は、「政策株の保有割合な

ど保険契約の条件以外の要素が入札結果に少なからず影響する場合が

あった」として、損保大手４社合計で延べ５，９００社、６．５兆円（時

価ベース）にのぼる政策株の保有を通じた損保と企業のもたれ合いに触

れたうえで、「政策保有株式の売却加速は重要であると考えている」と

強調している。 

 政策株の保有を巡っては、本来、株式は企業への投資を目的に保有す

るものだが、政策保有株は取引先との関係維持や強化を主な狙いとして

おり、いわば親密な企業がお付き合いで持つ株ということで、お互いに

保有しあう場合は「持ち合い株」ともいい、敵対的買収を防ぐ側面もあ

り、損保としても長年の取引慣行から、純投資機関として資産の効率運

用が求められ、順次かじを切る一方で、顧客企業側への激変緩和の配慮

から一挙には転換しにくい事情もあった。ともあれ、政策保有株を持つ

「物言わぬ株主」の存在が企業統治（コーポレートガバナンス）の形骸化を招いていると批判されてき

たこともあり、今回の金融庁の方針を受けて、早速損保各社も純投資機関としての方針を明確に打ち出

す局面を迎えた。 

 ２月１５日、ＳＯＭＰＯホールでイングスは、投資家向け説明会で、来年度からの次期中期経営計画

以降、傘下の損保ジャパンが抱える約１．３兆円分の政策保有株式の売却を加速し、最終的にゼロを目

指す方針を示した。東京海上もゼロにする可能性を示唆するなど、損保大手の姿勢の変化が明確化して

いる。（１６日付日経報道等） これを受けて、損保の株主資本利益率（ＲＯＥ）の改善期待から、株

式市場から好感をもって迎えられ、損保株は急騰した。 

 

◇取引慣行としての企業代理店の在り方にもメス入れる 

 金融庁は、損保大手４社による企業向け保険の事前調整問題で今回の不正の温床となった政策保有株

の売却要請とともに、企業がグループ内に抱える保険代理店の問題があるとして、緊急調査を始めた、

と報じている（２月１４日付日経朝刊） 

 損保と企業との不適切な取引慣行が問題の背景にあるとみており、企業側の実態も把握する必要があ

ると判断したためで、政策保有株式の削減要求と並行して取引慣行全体にメスを入れる。 

 大手企業や中堅企業は、一般的に自社グループの保険代理店（企業代理店、企業内代理店、インハウ

ス代理店、機関代理店、別働隊代理店などとも呼ばれる）を擁し、そこを仲介者として保険契約を結ん

でいる。保険会社に払う損保総保険料のうち１５％程度を代理店手数料として確保できる）。また企業

代理店は親会社からの出向者や余剰人員の受け皿という人事的メリットもある半面で、保険実務の専門

性を持つ人材は乏しく、親密な損保に依存する傾向も強く、企業のリスク管理上の問題点も多いのが実

態だ。 

 

◇企業代理店のルール見直しも検討へ 

 こうした企業理店にも、親会社への依存の弊害を防止し、適正な保険募集を促すために「特定契約規

制」ルールがあり、代理店手数料収入の５０％以上が親会社など特定企業に偏る事態を規制し、３０％

を超えれば損保が注意喚起することが監督指針にあるものの、１９９６年に保険を自由化した際、激変

緩和のために導入した「特例措置」が実質的に規制の抜け道となり、保険管理、リスク管理面で、適正
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な競争、保険会社の選択肢を阻み、専門性の低い企業代理店の土壌

を作ってきたとして、金融庁はこの特例措置を継続するか検討に入

る。 

 また、こうしたことは、半面、企業側が、損保に対して過度な営

業協力を求めるケースもあり、営業協力の度合いに応じて保険契約

のシェアを配分していれば保険業法が禁じる「特別利益の提供」に

も抵触しかねないため、こうした業界慣行の是正に向けて、金融庁

は３月にも有識者会議を立ち上げて規制強化が必要か慎重に議論

するもようだ。 

 

 こうしたことから今後の議論の展開次第では、従来の取引慣行の全面的変更を伴うため、ルールの見

直し、すなわち監督指針の見直しや、過去３０年間、抜本的に見直してこなかった保険業法の改正につ

ながる可能性もあるものとみられる。 

 またこれを機に、企業サイドも損保に依存する保険管理の在り方を見直し、リスクマネジメントを経

営の根幹に据えなおし、主体的にリスク管理を行うことが、企業のガバナンスの観点からも求められて

いるといえるのではないか。 

 今後、損保業界、とりわけ大手損保各社の企業体質、取引慣行上の問題点がどこまで構造的に改めら

れていくのか、今後の損保各経営が本腰すえて、どのような改善計画、是正措置をとっていくのか、見

守る必要があろう。 

 

（保険ジャーナリスト、inswatch 編集人） 

                                                

 

 

【広報機関誌委員会】  

 

○岐阜県代協のバス広告をご覧いただけましたか・・・  

  

今までテレビ CM・ラジオ CM・新聞広告などいろいろな PR をしてきましたが、以前より会員 

の皆様から、「もっと一般消費者の皆様に、岐阜県代協という団体を PR するべきでは？」という 

意見をいただいており、新しいＰＲ企画として、現在バス広告を掲出しています。 

「保険を選ぶ前に代理店を選ぶという考え方」という代協のＰＲコメントを掲載し、ご覧いただ 

いた一般消費者の方々にしっかりと岐阜県代協をイメージしていただける広告です。 

広告スペースの関係でサイズは各社規定サイズとなっており、バスの左側およびバスの中に掲出 

しています。 

 

岐阜バス、名阪近鉄バス、東鉄バス、北恵那バス、濃飛バスの主要路線に２月より約３か月間、

順次掲出していきます。都市部を走る路線を選び、掲出していますので、皆様も営業中にご覧い 

ただく機会もあると思います。ご覧いただいた方はぜひご意見、ご感想をお聞かせください。 

 

（広報機関誌委員長 髙橋 励） 
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『街道シリーズ』（郡上街道その 17） 

                                   松尾 一 

星宮神社から八幡城下へ 

 

 寄り道しました星宮神社を離れ、郡上街道に戻ります。その途中、粥川と長良川の合流地点に高原があり

ます。長良川の対岸（東岸）は、郡上街道が通っている苅安です。 

 かつて、高原は筏場（綱場）として知られていました。上流の長

良川と吉田川との合流点の下流にある八幡町中野で筏に組まれた

木材がここ高原で、さらに大きく組み直され、下流の立花（美濃市）

や岐阜方面へと流されていったのです。筏に組まれる木材は切り

出したままの丸太のほか、板材や角材に加工されていました。そん

な筏流しは昭和３年（1928 年）、国鉄越美南線（長良川鉄道）の開

通によって廃止となりました。                      （高原の筏場跡） 

 さて、郡上街道は、苅安から美並総合体育館の脇を通り大矢元の道標がある国道 156 号の「羽佐古」交差

点に着き、さらに国道 156 号を進み、三日市に入り鹿嶋神社から国道 156 号を東にそれ、大きく迂回し、長

良川鉄道、国道 156 号を西に渡り、北上し梅原に至ります。梅原は問屋場がおかれ宿場の機能があり栄えて

いたところです。 

郡上街道は梅原の白山神社から長良川の支流沿いに下り、今度は長良

川左岸沿い、名津佐から概ね国道 156 号を通り、八幡町吉野、そして穀

見に着きます。 

ここ穀見は郡上藩の刑場がありました。郡上一揆では、宝暦義民といわ

れた人々が晒し首にされていました。現在は供養するかのように石が並

んでいます。 

（穀見刑場跡の石仏群）      ちなみに、この郡上一揆では、現在の郡上市美並町あたりの多くの人々

は、加担しなかったといわれています。それは、一揆の原因のひとつに、厳しい年貢の取り立てによって起

きたといわれていますが、この地域の人々の生計は、農業や林業よりも、街道による陸送や長良川の水運に

よるものが主だったからという説があります。 

郡上街道は、頼山陽の石碑がある穀見から、おおむね国道 156 号沿いに進み、筏場があった中野に入り長

良川鉄道郡上八幡駅の前を進み、国道 156 号線と国道 256 号線が分岐する「城南」交差点の間の道を東に進

み今町（現・島谷）の番所から八幡城下に入ります。 

 

                                （まつお・いち）ライフワークは民俗、地域史(近世交通史) 

                著書は『岐阜地理・地名・地図の謎』(監修・実業之日本社)、『みのひだ雑学』(岐阜新聞社)など多数 
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会員投稿記事 

『 備えあれば・・・』 

 

初めに、1月１日におきた能登半島地震の被災に遭われた方、心よりお見舞い申し上げます。 
正月におきた災害で、私の地域も震度５強を観測しました。○○年この地域に生まれ育っておりま
すが、これほどの震度を経験したこともなく、怖い日々を過ごしております。 
能登の方では、まだ余震が続いており、私達よりも不安な毎日を送ってみえることと思い、心痛め
ております。皆様も気をつけて下さい。 
 
皆さん、他人事ではありません。ちゃんと備えをしていますか？ 

ハザードマップも確認して、日頃からの備えが必要だということが 
良くわかりました。それでも大変だと思います。 

 そこで私の住む地域でも多少ですが、今回の地震により被害を受け 
た方がみえます。 
地震保険に加入して頂いていた契約者の方ですが、駐車場の地面が 
盛り上がり、亀裂が入ってしまっています。これは建物じゃないの 
で、地面に対してはお役に立てないのはご存じだと思いますが、契 
約者様は怒ってしまいました。 
建物の基礎部分にも亀裂が入っていて怖い状態です。それに関して 
は、鑑定人の方にお任せしてありますが・・・ 
５％以上じゃないと地震保険が適応できないので結構難しいかもし 
れないです。 
  
この地面の盛り上がりを見て、本当に恐ろしい気持ちになりました。 

 全てを失う、いつ我が身に起こるか分からない災害のリスクをしっかりと自分自身で把握しておき
ましょう。 
地域の指定避難所・一時避難所・ハザードマップ・AEDの場所等も確認しておくことをお勧めしま 
す。 
自分の命は、自分で守って下さい。地域の方々との協力も大事だと思います。当然、社員一人一人
の安否確認等もできるように訓練が必要だと思います。 
 
一番は、災害伝言板１７１に電話をするように皆さんに周知して下さい。 

（使い方も事前に確認してください。これもライフラインが止まっているときは駄目ですが・・・） 
スマホの防災アプリも活用できるようにしておくと良いと思います。 
公衆電話が一番良いと聞いたことがあります。（が、公衆電話が最近はないので困ります・・・） 
岐阜県から出して頂いている防災ガイドブック・ぎふ防災ハンドブック等も活用して、備えておき
ましょう。 

（飛騨支部 熊木 千夏） 
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058-268-6543

岐阜県代協会員の皆様、当社はオリックスレンタカー店舗を運営しております株式会社タカサワと申します。

代車でお困りの際には、是非とも当社のレンタカーサービスをご利用ください！

　●国産全メーカー・輸入車・特殊車両(冷凍車・福祉車・各種トラック)の豊富な車種の取扱いがあります。

　　店頭在庫がなくても、グループ内の豊富な車両の中からご要望に添えるお車をお探しします！

　●突然の事故…　代車を一刻も早くお客様の元へ手配しなければ…
　　そんな時はお任せ下さい！配車スタッフの多い当社なら迅速にご手配させて頂きます！　

　　もちろん土・日・祝日のご対応もお任せ下さい！
　●工場様へのお届けはもちろんのこと、お客様ご自宅や事故現場へのお届けにも対応させて頂きます！

　●車種と料金が見合わないと思う場合でもご相談下さい。豊富なラインナップよりご提案いたします。

　●代車特約など料金上限がある場合でもお気軽にお問い合わせ下さい。ご相談いたします。

　●岐阜県・愛知県はもとより、全国のネットワークからご手配致します。

金山駅前店 小牧豊山店 ＴＥＬ

美濃太田駅前店

岐阜市安良田町5-9

春日井店 刈谷店 ＴＥＬ 0584-93-0543 大垣市長松町1215-2

一宮店 岡崎店 ＴＥＬ

愛

知

県

岐

阜

県

岐阜店

大垣店

多治見店 0572-21-0543

津島店 名古屋呼続駅南店　

まずは岐阜県の最寄店舗へご連絡ください！名古屋駅太閤通口店　 長久手公園西駅前店

多治見市若松町1-9-1

ＴＥＬ 0574-66-1543 美濃加茂市太田町1741-2
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SHINWAグループ 

いつも大変お世話になりましてありがとうございます。 

現在、新型コロナウイルス・インフルエンザ共にまだまだ落ち着かない状況です。感染対策を緩め

る事無く、くれぐれも健康・体調管理にご留意下さい。２月に入りまだまだ天候不良やそろそろ花粉

症が始まり、薬の若干の副作用による事故の発生もあると思われます。  

事故修理はもとより、各メンテナンス・車検・定期点検・車販等も最寄りの SHINWA グループ各社に

是非ご相談・ご用命下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

ご依頼は、用途や地域に合わせて各工場に直接ご連絡ください。 

 

  

オートボデーショップ篠田 大垣市上面 4-60 0584-74-7892 

平野鈑金工業 岐阜市中鶉 1-120 058-271-0773 

和田鈑金工業 岐阜市敷島町 8-105 058-251-7065 

AUTO PIT 羽島鈑金 羽島市竹鼻町狐穴 1413-1 058-392-1521 

オートリペアカワシマ 岐阜市打越 548 058-232-4185 

三田自動車工業 大垣市十六町 618-1 0584-91-7381 

成田鈑金工業所 多治見市小泉町 1-164 0572-22-5456 

カトー自動車工業 可児市瀬田 1085-1 0574-62-3207 

エコなおしのライト 高山市国府町金桶 254-1 0577-72-5120 

（平成３０年６月末時点） 



 

 

- 13 - 

本 社： 岐阜市茜部中島2丁目66-6 電 話: 058-274-0110
Ｕ Ｒ Ｌ ： http://www.nihonguard.co.jp        ｅ-ｍａｉｌ ： eigyou@nihonguard.co.jp

安心を高齢者の皆様へ

ホームセキュリティの新提案
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【教育委員会】  

 

○「損害保険トータルプランナー顔写真付き認定証」発行について  

 中日新聞広告掲載にご協力をいただきました損害保険トータルプランナーの皆様に岐阜県 

代協教育委員会、広報機関誌委員会といたしまして、（一社）日本損害保険代理業協会より 

発行の「損害保険トータルプランナー顔写真付き認定証」をご希望の方に謹呈させていただ 

きたいとご案内いたしましたところ多数の方にお申込いただきました。 

そこで岐阜県代協より日本損害保険代理業協会へ認定証作成依頼を行うにあたり、依頼書 

に下記項目の記入が必要となります。 

おって、各代理店あてにメールまたは FAX にてご案内いたしますのでご記入の上、県代協 

事務局までご返信をお願いします。 

 

  【記入必要事項】 

①募集人名(漢字）  

②募集人名(カナ)  

③募集人 ID  

④生年月日  

⑤電話番号  

⑥認定番号 

⑦認定日  

⑧認定有効期限                    

（教育委員長 山田 秀一） 

 

 

編集後記 

            ２月に差し掛かると、春の足音が聞こえてきます。僕も趣味の山菜取りが 

始まり、先週は２回目のフキノトウ採りに行ってきました。春ですね。 

ですが、急にあたたかい日が続いたと思ったら、冬に逆戻り。三寒四温と 

いう言葉がありますが、最近は温度の変化が今までより大きく感じますね。 

そんな時は体調を崩しがちです。健康第一で年度末を乗り切りましょう。 

(岐阜支部 髙橋 励) 
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